

KulturKapelle9

Spiez - www.kulturkapelle9.ch

Kapellenstrasse 9, 3700 Spiez Leiter a.i. Walter Zimmermann, Tel. 079 277 22 82 E-Mail wazi.spiez@bluewin.ch

MEDIENMITTEILUNG

Sperrfrist bis Freitagabend, 27. Oktober 2023, 18.30 Uhr(Zeitpunkt der Information an Unterstützer und Partnerfirmen)

KulturKapelle9 mit neuen Perspektiven: Nachbar will Kapelle erwerben – Kultur Spiegel Spiez übernimmt Leitung

Die KulturKapelle9 in Spiez, bisher im Eigentum der Evangelisch-Methodistischen Kirche Schweiz (EMK), soll in neue Hände übergehen: Ein Nachbar, Reto Canale, will die Liegenschaft erwerben und die Weiterführung als Kulturlokal unterstützen. Der Kultur Spiegel Spiez ist bisher und in Zukunft Hauptnutzer der Kulturkapelle. Die bisherige Arbeitsgruppe übernimmt neu als Leitungsteam im Namen des Kultur Spiegels die Führung der Kulturkapelle. Nach dem plötzlichen Tod des bisherigen Initianten und Präsidenten Christoph Hürlimann übernimmt vorerst Walter Zimmermann die Leitung des Teams.

In den letzten Wochen und Monaten war die KulturKapelle9 in Spiez, die ehemalige katholische und methodistische Kirche unweit des Bahnhofs, sowohl mit sehr traurigen wie auch optimistisch stimmenden Entwicklungen konfrontiert: Mitte September ist der Initiant des Projektes, Kopf des bisherigen Leitungsteams und Co-Präsident des Kulturspiegels Spiez, Christoph Hürlimann, nach kurzer, schwerer Erkrankung überraschend gestorben. Das Team versucht nun, die enorme Lücke, die dadurch entstanden ist, mit zusätzlichem Engagement zu füllen. Motivierend wirkt dabei eine neue, sehr positive Zukunftsperspektive für das Anfang 2020 eröffnete Kulturlokal, die auch Christoph Hürlimann noch mitgestalten konnte: Der nächste Anstösser, Kulturfan und Seilbahnexperte Reto Canale zeigte bereits diesen Sommer Interesse, die Liegenschaft von der bisherigen Eigentümerin EMK zu erwerben. Damit will er Synergien bei den anstehenden Investitionen seines Wohnhauses und der Kapelle nutzen, die Gestaltung optimieren, die Verkehrssicherheit erhöhen und eine längerfristige Weiterführung des Kulturlokals sicherstellen. Nun konnten mit der Festlegung der Eckpunkte für den Kaufvertrag von Canale mit der EMK und tragbaren Rahmenbedingungen für den Mietvertrag Canales mit dem Leitungsteam der KuKa9 (der früheren Arbeitsgruppe) zwei wesentliche Voraussetzungen für die Realisierung erfüllt werden.

Gegen das Gesuch für die Bewilligung einer weiteren kulturellen Nutzung und der erforderlichen Anpassungen für Behindertengerechtigkeit sind keine Einsprachen eingegangen. Auch bezüglich Optimierung von Zufahrt, Gestaltung und Verkehrssicherheit ist Reto Canale optimistisch, die entsprechenden Bewilligungen zu erhalten. Er rechnet damit, dass im Frühjahr 2024 die Bewilligungen vorliegen und damit auch die Verträge unterschrieben werden können.

Als voraussichtlicher neuer Eigentümer der Kapelle bekennt sich Reto Canale, in Spiez aufgewachsen, ausdrücklich zur Kultur: «Mir und meiner Partnerin ist das kulturelle Leben ein grosses Anliegen, auch hier in Spiez», betont Canale, der sich auf die Zusammenarbeit mit



KulturKapelle9

Spiez – www.kulturkapelle9.ch

Kapellenstrasse 9, 3700 Spiez Leiter a.i. Walter Zimmermann,Tel. 079 277 22 82 E-Mail wazi.spiez@bluewin.ch

MEDIENMITTEILUNG

dem Leitungsteam, das die Kapelle nun von ihm anstatt von der EMK mieten wird, freut: «Wir wollen miteinander weiterfahren, weil wir wollen, nicht weil wir müssen.» Canale ist sich bewusst, dass die finanziellen Möglichkeiten der KuKa9 begrenzt sind. Daher ist er bereit, die erforderliche Unterstützung für den Kulturbetrieb zu leisten, damit die KuKa9 kostendeckend betrieben werden kann.

«Für uns ist die neue Situation mit Reto Canale ein riesiger Glücksfall», hält Walter Zimmermann, Ad-interims-Leiter des KuKa9-Teams, fest. «Wir haben einen Partner gefunden, der unsere Haltung und Strategie voll mitträgt.» Zugleich dankt er der bisherigen Besitzerin, der EMK, für das grosszügige Entgegenkommen beim Mietzins und bei den Nutzungsbedingungen in den Jahren seit der Gründung des neuen Lokals 2020 (s. Kasten).

Eine wesentliche Veränderung erfolgt auch bei der Positionierung des Leitungsteams: Neu ist das Gremium nicht mehr ein Ausschuss des Vereins Kultur Spiez, sondern gehört dem Verein Kultur Spiegel an. Der Kultur Spiegel, der 2021 sein hundertjähriges Bestehen feierte, hat bisher mit Abstand am meisten Anlässe in der KuKa9 durchgeführt. Co-Präsident Christoph Buri vertritt den Kulturspiegel im Leitungsteam. «Mit der KulturKapelle9 haben wir ein perfektes Hauptlokal gefunden», würdigt Buri die neue Organisation.

Es begann mit dem «Klangdom» in der Kulturnacht 2019

Als «Klangdom» stand die nicht mehr genutzte Spiezer Matthäuskirche unweit des Bahnhofs während der Kulturnacht 2019 im Programm – und das Publikum war begeistert. Ein neuer, zentral gelegener Konzertsaal für Spiez war entdeckt worden. Eine Arbeitsgruppe um den früheren Gemeinderat und Kulturveranstalter Christoph Hürlimann (im September 2023 leider verstorben) hatte schon zuvor Abklärungen getroffen und konnte das Lokal ab 1. März 2020 von der Evangelisch-Methodistischen Kirche Schweiz (EMK), die es nicht mehr nutzte, mieten. Als «KulturKapelle9» wird es seither Veranstalterinnen und Veranstaltern für Konzerte, Lesungen, Inszenierungen, Kurse, Proben, Sitzungen und Ähnliches weiter vermietet. Im Hauptraum mit 120 Sitzplätzen sowie zwei Nebenräumen sind sehr vielfältige Nutzungen möglich.

Der damals auf zwei Jahre beschränkte Mietvertrag mit der EMK konnte verlängert werden. Nun aber wird die Kapelle voraussichtlich Anfang 2024 durch den Nachbar Reto Canale erworben und an die bisherige Arbeitsgruppe weiter vermietet. Der bisherige Hauptveranstalter, der Kultur Spiegel Spiez, wird neu die Führung übernehmen – mit dem bestehenden Leitungsteam (s. Haupttext).

1898 als katholische Kirche erbaut, 1937 erweitert, wurde die Matthäuskirche an der Kapellenstrasse 9 im Jahr 1975 an die damalige EMK Spiez (heute EMK Schweiz) verkauft. Seit 2017 finden in dieser Kirche keine Gottesdienste mehr statt.

Forts. S. 3



KulturKapelle9

Spiez - www.kulturkapelle9.ch

Kapellenstrasse 9, 3700 Spiez Leiter a.i. Walter Zimmermann,Tel. 079 277 22 82 E-Mail wazi.spiez@bluewin.ch

MEDIENMITTEILUNG

Das Leitungsteam der KulturKapelle9

(in alphabetischer Reihenfolge)

Walter Zimmermann, Kontakte, Präsident a.i.
Jürg Alder, Öffentlichkeitsarbeit
Louise Bamert, Website
Ruedi Bernet, Nutzungsfragen
Eva Blaser, Administration
Christoph Buri, Koordination Kultur Spiegel Spiez
Hans Burkhardt, Bauliches
Hanna Herzog, Finanzen
Carlo Niederhauser, Nutzungsfragen
Werner Stalder, Nutzungsfragen
Urs Winkler, Jurist / rechtliche Fragen
Stephanie Zurbuchen, Reservationen und Anlässe

Weitere Infos: www.kulturkapelle9.ch / www.kulturspiegel-spiez.ch

Bilder zvg:

1_KuKa9_von_aussen: Nach coronabedingt schwieriger Startphase scheint die Zukunft der KulturKapelle9, des neuen Spiezer Kulturlokals, gesichert.

2_KuKa9_Dez2022: Der Hauptraum der KulturKapelle9 mit seinen 120 Sitzplätzen wird angesichts seiner guten Akustik sehr geschätzt. Hier anlässlich eines Konzerts von «Paul Milles and Band» im Dezember 2022.

Für Auskünfte:

- Walter Zimmermann, Leiter a.i., Tel. 079 277 22 82
- Christoph Buri, Co-Präsident Kultur Spiegel Spiez, Tel. 079 825 67 57
- Reto Canale, voraussichtlich neuer Eigentümer der Kapelle, Tel. 079 300 06 55

Spiez, 27. Oktober 2023